

## LA PERSECUCION EN YUGOESLAVIA

A bordo del «Cabo de Buena Esperanza», llegaron cuatro sacerdotes, un cura párroco yugoeslavo y tres escolapios húngaros ex-patriados. La conversación con el primero nos ha permitido recoger interesantes referencias de la brutal persecución desatada en la Yugoslavia de Tito contra la Iglesia, llevado de sus diabólicos propósitos de exterminar el culto católico en aquel país.

«El porvenir de mi Patria — nos dice — está en las manos de Dios. La persecución ha adquirido últimamente una violencia extraordinaria. El comunismo suprime a cuántos se niegan a secundar sus brutales consignas ateas. Hace mártires, pero no logra formar apóstoles.»

Dijo a continuación que el censo de los sacerdotes polacos, eslovenos y croatas refugiados en Italia era superior a 1.200. «Los comunistas nos advirtieron formalmente a través de sus periódicos, que al ganar ellos las elecciones nos devolverían a nuestros países donde nos aguardan la muerte o los trabajos forzados a perpetuidad. Aconsejados por el Vaticano, acordamos marcharnos a América Nuestra expedición es de las últimas. Los más se dirigen a Sudamérica, especialmente a la Argentina y al Brasil. Otros, entre ellos yo, nos quedamos en España. Mi avanzada edad — 64 años — me decidió a solicitar asilo en este católico país, que sin dificultades me fué inmediatamente concedido.»

—¿Alguna noticia fresca de la persecución religiosa en Yugoslavia?

—Muy pocas nos llegaban y éstas a través de las gentes que huyen del infierno comunista andando por las montañas, día y noche, hasta alcanzar el territorio italiano. Los periódicos de Trieste publicaron, hace poco, una nota de la Kominform de Belgrado anunciando un plan quinquenal para acabar con la Iglesia. Dice que en el próximo lustro deben desaparecer todos los sacerdotes y las iglesias cerrarse al culto. Desde que terminó la guerra, más de 30.000 personas han muerto asesinadas por no haber prestado su adhesión al Partido Comunista; muchos eran católicos practicantes. El censo de los sacerdotes sacrificados es asimismo considerable, como también el de los que se encuentran en prisión, cuya figura preeminente es el arzobispo primado, monseñor Stepinach, del que no tenemos ninguna referencia. A raíz de su condena se le impuso una rigurosa incomunicación y actualmente no hay manera de establecer si vive o a muerto. Otro obispo, el de Lubiana, monseñor Rozman, logró huir y se encuentra refugiado en Suiza. De otros ilustres prelados yugoeslavos se ignora su suerte.

Recientemente fué consagrado en la indicada diócesis de Lubiana un nuevo obispo coadjutor, monseñor Vovk, durante cuya ceremonia los comunistas lanzaron gases lacrimógenos en la iglesia; además se niegan a reconocerle su jerarquía. Los sacerdotes que desean ejercer su Ministerio tienen que inscribirse previamente en la Policía que los provee de una licencia (a renovar anualmente), mediante el pago de 50.000 dinars. Como la mayoría carecen de recursos económicos y no pueden satisfacer dicha cantidad, se ven obligados a abandonar legalmente su labor de cura de almas. El culto es constantemente controlado por los marxistas, que destruyen las imágenes y anotan los nombres de los fieles, entre los que cunde el pánico. Algunos templos han sido convertidos en almacenes. Las casas parroquiales tienen que permanecer abiertas día y noche, a disposición de los incontrolados. No se goza de protección de ninguna clase.

—¿Es cierto que el Tito de la época de la guerra, murió?

—En efecto, los informes sobre el particular lo indican. El Tito cuyos verdaderos nombre y apellidos eran José Broz, fué voluntario de las brigadas internacionales que lucharon en España durante la guerra civil, murió en 1943, en combate contra los alemanes. El actual es un capitán del Ejército ruso, muy parecido físicamente a aquél. Su nombre corresponde al anagrama de una Organización comunista fundada durante la guerra: la «Talmo Internationales Terroristica Organizaciones». Si el actual Tito muriera, el que le reemplazara en el cargo ostentaría el mismo nombre.

## Los yugoeslavos y los griegos se divierten juntos

AL PARECER ESTAN EN MUY BUENA ARMONIA

Atenas.—La policía ha detenido a 150 personas sospechosas de ser comunistas, después de una redada y registros efectuados en centenares de casas.

En Larussa un tribunal militar ha condenado a muerte a una mujer y cinco hombres, acusados de ser comunistas.

El diario de la mañana «Katmerinis» informa desde la frontera con Yugoslavia, que los soldados de este país y los griegos están en buenas relaciones y que han pedido que se toque música popular en vez de militar, bailando al son de la misma.

El periódico agrega que para asegurarse de que no habría ningún incidente, cada parte envió un rehén a la otra, hasta la terminación de las diversiones.

## Los miembros de la misión pontificia CONDECORADOS

Madrid.—En el Ministerio de Asuntos Exteriores les han sido impuestas a los miembros de la Misión Pontificia para los actos de la peregrinación a Santiago de Compostela, las insignias y condecoraciones que les ha concedido el Gobierno español. Fueron condecorados con la

Encomienda de número de Isabel la Católica los Monseñores Alberto Serafini, Higinio Angolea, Manuel Fernández Conde y Sergio Pignedoli; y con la Encomienda del Mérito Civil Monseñores Marqués Jorge Rappini, Comendador Constantino Aris y el Conde Julio Maristini Solimani.

## Tokayef hace unas declaraciones contra los dirigentes del Kremlin Fué continuamente interrumpido por los periodistas soviéticos

Londres.—El ex coronel soviético Tokayef, huído recientemente del territorio bolchevique, que fué jefe de la sección de aviación militar en la provincia de Brandenburgo y portavoz de la sección soviética en la sección aliada de control en Alemania ha celebrado una conferencia de Prensa, en la que manifestó:

«Se está preparando la tercera guerra mundial y los iniciadores

de estos preparativos son los catórcos hombres del Politburó.»

Agregó que esta guerra no tiene nada que ver con los intereses del pueblo ruso ni de ningún otro pueblo, por lo que se había pasado al campo de sus enemigos.

A la entrevista asistieron corresponsales soviéticos que interrumpieron e insultaron continuamente a Tokayef. El corresponsal de la Tass le preguntó que lo que él llama

## ¿Una formación naval rusa abandona el Báltico?

Copenhague.—Los habitantes de la isla danesa de Bonholm han visto esta tarde una considerable formación de barcos de guerra soviéticos que se dirigían hacia el Este, fuera de las aguas jurisdiccionales.

maba «traición» para el pueblo ruso es solamente el deseo de libertad.

«¿Quién le paga a usted?», le preguntó el corresponsal soviético. Tokayef respondió:

«No estoy acostumbrado a vender mi conciencia como lo hacen los agentes comunistas. Si alguien me diese cantidades ingentes de oro no las aceptaría.»

El corresponsal le recordó entonces que había sido educado gratuitamente por la U.R.S.S. y el coronel le contestó llamándole irónicamente camarada y retándole a comparar sus hojas de servicio.

Tokayef afirmó que si hubiera elecciones libres en Rusia, no votarían a Stalin ni un 10 por 100.

Los periodistas no rusos hubieron de protestar ante las continuas interrupciones de los corresponsales soviéticos.

## El cinismo de los soviets

UN CORONEL ACUSA A LOS OCCIDENTALES DE PROVOCAR LA GUERRA

Berlín.—El coronel Tulpanov, jefe del Servicio de Información del Gobierno Militar soviético ha declarado que «las provocaciones angloamericanas en Berlín y otros lugares, conducen, rápidamente, a una nueva guerra.»

Hizo esta manifestación en la sesión de apertura del Congreso de la Organización Internacional de los movimientos de resistencia.

Tulpanov añadió: «Quizá mis palabras no sean diplomáticas, pero yo no soy diplomático. Los acontecimientos ocurridos en los últimos días, nos han obligado a simplificar nuestro lenguaje político. El ejército soviético que aplastó al III Reich, también aplastará aquellos que intenten el establecimiento de un IV Reich, bajo los mismos principios.»

El Congreso se celebra en un cine del sector soviético de Berlín y a él asisten numerosos delegados de diversos países europeos.

## ROOSEVELT cándido e ingenuo

Nueva York.—Harry Hopkins, consejero del presidente Roosevelt, informa en un artículo aparecido en la revista «Colliers» que Roosevelt estaba «alborozado» después de la reunión de los «tres grandes» en Yalta, en 1945, y que estaba seguro de que Stalin sería razonable y comprensivo en el período de la postguerra.

Hipkins escribe: «Los rusos demostraron que podrían ser razonables y el presidente Roosevelt no tenía duda de que nosotros podríamos entendernos con ellos.»

## “Es hora de colaborar con ESPAÑA

Nueva York.—La mayoría de los periódicos han publicado, bajo el título: «Es hora de colaborar con España», un telegrama de la Associated Press fechado en Roma,

## “Pravda” ataca a TITO

Habla de métodos terroristas y de organización policíaca

«ACTUALMENTE TITO ESTA EN MINORIA»

Londres.—Después de varios meses de silencio sobre la cuestión, el diario soviético «Pravda» publica un ataque contra Tito de quien dice que se mantiene en el poder gracias a los métodos terroristas y a la organización policíaca.

Según «Pravda» Tito representaba a la mayoría del partido comunista yugoeslavo hace un año, pero actualmente se encuentra en minoría. También afirma que el grupo de Tito se está convirtiendo en una camarilla de asesinos políticos.

## Vuela a mayor velocidad que el sonido

Londres.—El Ministerio de Abastecimientos informa que un aparato «De Havilland 108», de reconocimiento, ha conseguido sobrepasar la velocidad del sonido. El avión iba pilotado por John Dary.

según el cual el senador demócrata por Illinois, Lucas, declaró en la Asamblea interparlamentaria: «En mi opinión, deberíamos ir hacia una más estrecha colaboración con el Gobierno español.»

El senador demócrata es miembro de la delegación norteamericana en la Conferencia de la Unión Interparlamentaria.

Con otros cuatro miembros de la Unión, realizó un breve viaje por España.

«Creo —dijo— que el Gobierno de Franco está llevando a cabo grandes reformas sociales y pienso que debemos acercarnos a él por varias razones.»

## Lomakin se enfada con su esposa

Estocolmo.—Procedente de los Estados Unidos ha llegado a Gotenburgo, acompañado de su familia, el que fué cónsul soviético en los Estados Unidos, Lomakin, que fué expulsado de Norteamérica por las autoridades de dicho país.

Lomakin respondió cordialmente a las preguntas que le formularon los periodistas.

Uno de ellos preguntó a la esposa del cónsul si ésta había estado en Suecia o lo que respondió diciendo que «había oído decir que es un pequeño país bien regido». Lomakin al oír esto, dirigió una observación cómica a su esposa, en ruso. La mujer se puso encarnada y siguió andando en silencio. Lomakin se negó a discutir cuestiones políticas, diciendo: «Dejen de hacerme preguntas. No diré nada.»

—¿Qué tal ha sido la travesía?, de preguntaron.

—Muy bien, pero pueden ustedes hacer la pregunta a otra persona y obtener la misma respuesta.

## “Una úlcera incipiente” padece Attlee

SE ESPERA QUE PRONTO PUEDA REANUDAR SUS ACTIVIDADES

Londres.—Los médicos que asisten al primer ministro Attlee anuncian que éste padece una «úlcera incipiente en el duodeno» y se le ha aconsejado que reduzca al mínimo sus actividades.

En el boletín publicado en la residencia oficial del primer ministro, firmado por cinco doctores, se dice que la salud de Attlee requiere un tratamiento dietético durante algunas semanas. Sin embargo, el primer ministro podrá volver a su despacho oficial en la próxima semana. Añade el informe médico que la dolencia de los pies se ha reducido considerablemente.

## La fragata peruana «Teniente Gálvez» camino de España

Lima.—Para asistir a las ceremonias del VII Centenario de la Marina de Castilla, ha zarpado de Callao la fragata peruana «Teniente Gálvez».

El día 13 llegará a Tenerife, el 19 de octubre a Cádiz y el 23 a Huelva.

Desde aquí subirá por el Guadalquivir hasta Sevilla.

## Comunistas deportados en masa de los EE. UU.

EN NUEVA YORK VA A COMENZAR EL PROCESO DE 255

Nueva York.—El Gobierno sigue desarrollando sus planes para la deportación en masa de comunistas extranjeros. Un miembro del Servicio de Inmigración y Nacionalización ha declarado que solamente en Nueva York comenzarán el día 13 de septiembre los procesos correspondientes para expulsar a 255 comunistas.

# NOTICIARIO

EN COMPRIMIDOS

## DIA 8 SEPTIEMBRE:

Generales. — Los Gobernadores militares aliados no han logrado ponerse de acuerdo. — Truman ha reunido el Consejo de Seguridad para estudiar el problema berlinés. — Con motivo de los funerales de Benes se temen desórdenes en Praga. — Londres ha contestado la nota de la U.R.S.S. sobre el futuro de las Colonias italianas. — El Gobierno Schuman ha dimitido por no haber sido aprobada la moción de confianza.

España. — Ha sido firmado en San Sebastián el acuerdo hispano-argentino sobre cinematografía. — Argentina participará en el Centenario de la Marina castellana.

## DIA 9:

Generales. — En Francia se ha encargado a Queuille la formación de nuevo Gobierno. — Los bandidos de Markos han secuestrado a otros doscientos niños más. — El Gobierno de Checoslovaquia ha saboteado las horas fúnebres de Benes. — Paraguay acordó reanudar sus plenas relaciones diplomáticas con España. — En Berlín se han producido nuevas tropelías. Los soviets han vilipendiado a oficiales aliados.

España. — En San Sebastián se ha celebrado la clausura de la Asamblea de propagandistas de Acción Católica. — Ha llegado una Misión Católica francesa compuesta de seis jóvenes universitarios.

## DIA 10:

Generales. — Queuille ha conseguido el apoyo de los socialistas y forma gobierno. — En la manifestación de unas 300.000 personas contra el comunismo en Berlín el pueblo fué ametrallado por las tropas rusas. — Los soviets preparan en Berlín una contramanifestación. — Su Santidad ha hablado a 370 delegados de la Conferencia interparlamentaria. — En Norteamérica aumenta la ola huelguística.

España. — En San Sebastián se han inaugurado las Conversaciones Católicas internacionales. — En Sevilla se preparan solemnes actos en conmemoración de la conquista de Sevilla.

## DIA 11:

Generales. — Grecia apelará a las Naciones Unidas pidiendo el envío de tropas. — La situación de Berlín se agrava por los recientes sucesos. — Se ha celebrado un pacto militar entre EE. UU., Canadá y Gran Bretaña. — En Roma se han reuni-

do trescientos mil jóvenes de la Acción Católica italiana en Asamblea Nacional. — Queuille ha obtenido el voto de confianza de la Asamblea Francesa. — Los Delegados de los Occidentales se han reunido de nuevo en Moscú.

España. — El ex-Presidente del Consejo de Ministros de Francia Mr. Etienne Flandin ha llegado a Santiago.

## DIA 12:

Generales. — De Gaulle sigue su propaganda a favor de la disolución de la Asamblea. — Queuille ha formado gobierno de concentración centrista. — Los aliados han acordado suspender las negociaciones con los rusos sobre Berlín mientras no levanten el bloqueo. — En Moscú y a petición de Smith se tendrá la última reunión con Stalin y Molotov. — Aviones rusos han violado el territorio danés. — El Kominform ha ordenado una ofensiva comunista en Austria.

España. — El Ministro de la Guerra portugués ha estado en Oviedo. — El Caudillo ha visitado los cuarteles de Loyola en San Sebastián.

## DIA 13:

Generales. — Se han reunido en París los cuatro Ministros de Negocios de los «Cuatro Grandes». No han llegado a un acuerdo. — En Berlín los comunistas hicieron una contramanifestación. — El Rey Jorge de Inglaterra ha enviado un mensaje al Parlamento de su nación en el que dice que intenta llegar a un acuerdo con la U.R.S.S. — En la India siguen avanzando los indios con poca resistencia. Los del Estado de Hyderabad dicen que llevarán el asunto a la O.N.U.

España. — Las Juventudes de Guipúzcoa han tributado un homenaje a la esposa de S. E. el Generalísimo Franco.

## DIA 14:

Generales. — Los delegados Occidentales en Moscú se han reunido en la Embajada británica. — Entre los aliados hay disparidad de criterio sobre el futuro de las Colonias italianas. — Es probable que los delegados occidentales hagan todavía otra gestión cerca de Stalin. — El Papa habló con motivo de la clausura de la Asamblea de los Jóvenes de Acción Católica que en número de unos 300.000 se reunieron en la Plaza de San Pedro.

España. — Siguen en San Sebastián las manifestaciones de simpatía hacia el Jefe del Estado.

# KOLUMBOW descubrió América

## O al menos así se enseña en las escuelas rusas

Quien habla, en realidad, es Mlinaric, un croata y comunista huido de Yugoslavia, en un libro titulado: «Tito, el rebelde rojo», publicado en Zurich. Mlinaric sostiene que Tito no es el Josip Broz, campesino de un pueblo de Croacia. El Tito actual habla mal el croata, al llegar a su pueblo, Kurnovec, su madre, no le reconoció. Una hermana suya se extrañó de que su hermano se hubiese hecho tan buen pianista en la guerra de España y en la de la liberación de Yugoslavia. Mlinaric dijo en el proceso en que se le condenó a muerte: «El actual mariscal Tito no es la persona que en el verano de 1941 negoció conmigo».

A Josip Broz le faltaba un dedo y el mariscal tiene once. Los diez que normalmente nos corresponden y además el dedo de la Providencia, que ha pasado a él en Yugoslavia, por lo que nos dice Mlinaric en una escena de una pedagogía tan burda que sólo sabiendo que el maestro hacía dos fíos nada más que había dejado el alma-cén de curtidors donde trabajaba de oficial, podemos darle crédito. La escena es esta:

Clase de religión. Hay que demostrar que Dios no existe. Para la eficacia de la lección conviene

que los niños estén en ayunas. El maestro dice: «Tenemos hambre. Vamos a rogar a Dios». Se reza. Silencio. Nada indica que la clase pueda romper el ayuno. Hemos rezado y no hemos recibido nada. «¿Puede dar Dios de comer?», pregunta el maestro. Los niños, ante la prueba palmaria de su hambre insatisfecha, con una unanimidad que hace presentir en ellos los coros multitudinarios, contestan: «No». Este es el primer tiempo. Aun hay otro. No se trata tanto de la negación como de la suplantación de Dios. «Vamos a rezar a otro, a nuestro padre Tito, a nuestro gran bienhechor, al que pertenezcáis, como sabéis», dice el maestro con la lengua untuosa de la adulación. Se reza: «Nuestro padre Tito, tenemos hambre». Apenas dicho, se abren las puertas y entran criados con carne, embudidos, panecillos, dulces y limonada. Aquello es evidente. Sin que se llamen impostor — los niños aprenderán más tarde el sentido de esta palabra —, el maestro puede decir: «Ya lo veis. Dios no da nada. Nuestros padres os han mentado. Nuestro padre Tito es el que está ahí verdaderamente. Cantemos. Y se entona la alabanza de Tito. ¡Y qué fácil resulta la alabanza cuando

hay dones por medio! Lo difícil es la alabanza en ayunas. Esta el niño no la entiende. Su corazón no concibe los grandes amores, el de Dios, el de la patria, químicamente puros, a lo místico, como la Santa, cuando decía: «No me tienes que dar porque te quiero — porque si cuanto espero no esperara — lo mismo que te quiero te quisiera».

Pero esto no tiene que ver con la información. Mlinaric asegura que esta escena se repite en todo el país. El niño yugoeslavo recibe la primera comunión en la religión comunista bajo las especies de embudidos y limonada. Especies groseras de un dios demasiado terrenal. Pero la religión que quiere inculcarse a esos niños como a todos los del este de Europa, es la del materialismo, y quien lo condene, dicen tales energúmenos, es que ha nacido en un régimen reaccionario de esclavitud y no conoce las infinitas excelencias de la educación democrático-popular.

El ondiosamiento de Tito es lo específicamente yugoeslavo. Hay paralelamente — y también lo cuenta Mlinaric — el ensalzamiento de la raza eslava en lo más puro, que es el ruso. En un cuaderno escolar he encontrado el ator del libro de que estoy hablando esta afirmación: «América fué descubierta por un ruso llamado Kolumbow». Lo cual me recuerda aquella saga nórdica del balcónico héroe, dotado de tan extraña virtud, que pasaban a él las fuerzas de todos los enemigos que vencía. Con la diferencia de que el héroe escandinavo tenía que vencer primero. Rusia apropió glorias, las hace suyas e hincha su historia como Chamberlain y los racistas alemanes hinchaban, sin necesario tanto, la historia germánica.

# Control ateo y materialista en las escuelas húngaras

Budapest. — El Cardenal Mindbenty, y 16 obispos, han declarado en una Carta Pastoral que los Colegios recientemente nacionalizados son materialista y ateos y se encuentran sometidos a la ideología marxista.

La Carta Pastoral ha sido leída en todas las iglesias católicas con motivo de la misa anual para niños que se celebra antes de la apertura del curso escolar.

«Este año — dice la Carta — aquellos que estuvieron con los niños húngaros en las Escuelas ya no están con ellos».

La Carta dice que los sacerdotes consideran «moralmente imposible» continuar enseñando bajo las nuevas condiciones fijadas.

Y más adelante haciendo cita del programa del partido obrero, que exige la participación de las Organizaciones obreras e nel control de la educación, agrega:

«Aquellos que realizaron esa declaración pertenecen al Partido que hoy representa una fuerza poderosa y dirigente. Si participan en la educación y desean imponer las ideologías leninistas marxistas tendrá el poder necesario para realizar tal programa. En la teología marxista no hay Dios, no hay alma inmortal, no hay verdad sobrenatural y no existen los Diez Mandamientos».

Añade la Carta que las dos horas semanales de educación religiosa obligatoria ofrecidas ahora en las Escuelas son insuficientes comparadas en las 30 horas de educación materialista.

El documento concluye diciendo que «es ahora deber de los padres atender a la enseñanza moral y religiosa de los niños».

La Carta da instrucciones a los sacerdotes para que se hagan rogativas especiales todos los domingos para la restauración de la enseñanza religiosa.



# Proyecto de ley en el Japón contra los comunistas

Tokio. — El Primer Ministro Asida, ha reiterado su decisión de presentar a la Dieta en su próxima sesión un proyecto de ley para la eliminación de los comunistas de la administración pública.

# Santo Evangelio

## DOMINICA XVIII DESPUES DE PENTECOSTES

En aquel tiempo; Subiendo Jesús en la barca, repasó el lago y vino a la ciudad de su residencia. Y he aquí que le presentaron un paralítico postergado en un lecho. Y al ver Jesús su fe, dijo al tullido: Ten confianza, hijo mio, que perdonados te son tus pecados. A lo que ciertos escribas dijeron luego para consigo; Este blasfema. Más Jesús, viendo sus pensamientos dijo: ¿Por qué pensáis mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil, el decir: Se te perdonan tus pecados, o el de decir: Levántate y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del hombre tiene en la tierra potestad de perdonar los pecados: Levántate, dijo al mismo tiempo al paralítico, toma tu lecho y vete a tu casa. Y levantóse y fué a su casa. Lo cual viendo las gentes quedaron poseídas de espanto, y dieron gloria a Dios por haber dado tal poder a los hombres.

## CALENDARIO

Día 19. — Dominica XVIII después de Pentecostés. San Jenaro y San Elías, Obispo. Lunes 20. — Santos Eustaquio y comps. mártires. Vigilia de San Mateo. Martes 21. — San Mateo, Apóstol y Evangelista y San Jonás, profeta. Miércoles 22. — Sto. Tomás de Villanueva, Arzobispo y cfr. Jueves 23. — Sta. Tecla, vg., San Antonio, mr. y San Lino, papa. Viernes 24. — Nuestra Señora de la Merced y San Gerardo, Obispo. Sábado 25. — San Cleofás, Fermín, Obispo y Aurelia, vg.

# Esta Semana ¿Qué ha pasado en Mallorca?

— Que ha regresado felizmente, nuestro muy estimado Prelado el Excmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Juan Hervás Benet, muy repuesto de la dolencia que le aquejaba.

— Que en la Iglesia del Hospital, se cometió un robo sacrilego; en la Capilla de La Sangre.

— Que el domingo por la noche se efectuó nuevamente el desfile de varias carrozas marítimas que a causa del mal tiempo no pudieron exhibirse el día de la Retreta militar por el itinerario señalado.

— Que el General Franco Salgado ha regresado a la península.

— Que la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares con motivo de «El Día Universal del Ahorro» ha acordado abrir un Con. curso para distribuir muchos y valiosos premios.

— Que sigue despertándose el fervor mariano al paso de la Imagen de Nuestra Señora de Lluch, lo cual se ha puesto muy de relieve al ser trasladada desde Santa Fe al Molinar.

— Que el B. O. del Obispado publicó un Edicto anunciando que el 17 nuestro Prelado conferirá órdenes sagradas en la Iglesia de las Capuchinas.

— Que la Asociación de Antiguos «Blauets» ha proclamado Presidente honorario al Rdo. don Lorenzo Riber, de la Real Academia Española.

**Fábrica de Cemento**  
María Oliver  
PORRERAS

Arboles - Plantas - Arbustos  
Ramos - Coronas  
Arboricultor **SASTRE**  
C/. Alamo, 2 (Es Rafal) y c/. Merced, 49 - PALMA



Reportajes y trabajos comerciales de todas clases  
Plaza Santa Catalina Tomás, 27 - Tel. 1675  
PALMA

**Jaimé Bestard**  
CONSTRUCCION • REPARACION • EDIFICIOS  
COMPRAS VENTAS Y ADMINISTRACION DE FINCAS

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista.  
Sus gafas a firma de toda solvencia.  
**La casa Hijo de D. Tort y Matamala**  
Calle General Goded, 14 - Teléfono 2170 - PALMA DE MALLORCA  
Le servirá con toda escrupulosidad

**Fábrica de medio cristal y vidrio hueco**  
Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

**Establecimientos y Vidrierías Llofrú s. A.**  
Casa fundada el año 1860  
Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90 - Teléfono 2603. Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3. - BARCELONA: Balmés, 21 y 23

Fábrica de cambrillones y envases de madera  
**JAUME** LEÑAS PARA QUEMAR  
Servicio a domicilio  
Antonio Ribas, 87 - Tel. 4023 - PALMA

**CE-HI-DENT**  
Cepillo Higiénico Dental  
Artículos de calidad  
OPTICO

Compra y venta de muebles usados y objetos de ocasión  
**CASA DELMONTE**  
Via Roma, 16 - PALMA DE MALLORCA

**MIEL**  
excelente, pura, de Espliego y Romero  
Artículos de cerería, lamparillas, bloc de cera de 6-8 y 10 horas de duración

**LA MERCED**  
Merced, 45 - PALMA

**Guillermo OLIVER**  
Exposición venta; y Conquistador, 20 - Teléfono 18  
Fca. y despacho: Av. Salvador Juan, 49 - Telef. 19  
MANACOR

# El Campesino, "profesor" en desgracia Ha sido condenado a trabajos forzados a perpetuidad LO QUE CUENTAN "ELLOS"

por J. E. BORRAS

El pa o de los líderes del PCE por la «patria del proletariado» está colmado de incidencias pintorescas: afortunadas para unos y calamitosas para la mayor parte. Desde luego, allí se hundió estrepitosamente el «prestigio» de los «muy amados conductores de la clase trabajadora», insubordinándose hasta el más oscuro activista cuando notara que el papel que le habían reservado en la orquesta de «crispines» no iba más allá del que representa el gozquecillo publicitario de «La voz de su amo». Todos los informes recogidos entre los españoles que no se mostraron dispuestos a renunciar a su personalidad como militantes obreros y antifascistas, manifiestan que un noventa y ocho por ciento de comunistas españoles se han sentido defraudados tanto por la llamada construcción «socialista» cuanto por la conducta de los representantes del partido.

El viaje a los dominios de Stalin constituyó una ilusión para buen número de afiliados, pero no fueron pocos los líderes como el «bizarro» Trueba que, habiendo estado anteriormente en la URSS no quisieron volver «ni amarrados». Por otros motivos tampoco tragó la recomendación el titiritero Mije. Sólo algunas estrellas, en el apoteosis de su esplendor, se sintieron honradísimas... con el visado de preferencia. Más veamos cómo les ha ido la fiesta.

El amable «camarada» que nos ofreció al «información» sobre la información sobre la suerte de Pepe Díaz, nos enteró igualmente de otros casos no menos expresivos, entre ellos el de Valentín González «el Campesino», que conoce perfectamente:

«Ya sabéis — nos dice — que «el Campesino» fue uno de los jefes militares comunistas que más se distinguieron por su crueldad dentro de las filas republicanas. Son múltiples, y de todos conocidos, los asesinatos de oficiales y soldados por él ordenados en cumplimiento de la táctica eliminadora trazada por el Estado Mayor stalinista. Y en pago de sus tropelías se le distinguió con destacados empleos en el Ejército republicano. La campaña de Lérida fue el cénit de su gloria y aunque los periódicos comunistas continuaban jaleándolo, el pueblo no ocultaba el horror que le infundía tan funesto personaje. Poco después, en el Ebro, sus crímenes escandalosos obligaron a arrinconarle, pasándole a la reserva, pues ese desalmado, sin otro historia que el de un explotador contrabandista de carreteras, ponía demasiado demanifiesto los martirios que amenazaban al pueblo español bajo la férula de Stalin. Volvió a reaparecer en la zona Centro cuando el fatídico Negrín abrió de par en par las puertas a los bolcheviques y, ascendido nuevamente, se le confió la inspección general de la recluta. Pero el golpe de Estado presidencial fracasó rotundamente y «el Campesino», como los demás esbirros de Stalin, invadieron los aeródromos para alejarse de la guerra.

«Llegó Valentín González a Moscú a mediados de 1939 y fue festejado como un héroe legendario, abriéndosele otra vez las puertas del triunfo. Su mayor contento debía ser el de haber podido escapar a la rendición de cuetnas ante el antifascismo español. Y todo le fue fácil a partir de su designación en calidad de profesor de la Academia Frunzen, la más importante escuela militar soviética.

«Comprendo vuestra extrañeza, pero fue, en efecto, profesor de una Academia del Ejército Rojo, elevado al rango de general. También nosotros los españoles que nos hallábamos en Moscú, fuimos sorprendidos por su designación, pero no tardamos en darnos cuenta que carecía de importancia: los técnicos rusos son, generalmente, de una mediocridad risible, como habrán podido constatar en España cuantos conocieron a «el Campesino».

«El Campesino» no conocía en absoluto la lengua rusa y pudo asegurar que apenas la conoce hoy. Por eso se le empleaba en cursos de aspirantes españoles y sudamericanos concentrados allí por los servicios del Komintern. La presencia de este improvisado profesor era, para los refugiados españoles, motivo de los más variados comentarios, expresando irónicamente su gocejo cuando le tenían alguna dificultad para hacerse comprender

con los rusos, por medio de una exclamación muy pronto popularizada: «¡Anda, que te lo explique «el Campesino»!»

«El empleo providencial en que Valentín figuraba y para el cual estaba totalmente incapacitado, le facilitó el matrimonio con una joven distinguida, hija de un general ruso, con lo cual se introdujo en la «buena» sociedad soviética, recibiendo en los salones y siendo agraciado en recepciones y fiestas suntuosas enter las familias más favorecidas de burócratas y jefes militares del «país del socialismo», que son, sin duda, más felices y neoyorquinos y que, al igual que éstos, se mojan del pobre trabajador que pena en todos los rincones del orbe.

«Los obsequios de que disfrutaba en «sociedad» el carretero profesor Valentín González, disgustaron notablemente a sus colegas de la dirección pequista, especialmente a Dolores que, pese a la categoría de «jefa» estaba un poco desconsiderada por los magnates moscovitas y no la invitaban a esas «soltrées» íntimas. También el otro generalito de bazar, Enrique Lister, se sintió burlado, empujado ante las contantes atenciones de que gozaba su contrincante Valentín. Entonces, comenzó una agria competencia que había de significar el aislamiento de «el Campesino» por procedimientos más severos que los empleados contra Pepe Díaz.

«Una serie de reuniones se celebraron entre los miembros de la dirección española para solventar esta cuestión, que nada tenía de política, sino más bien de cotilleo de cortesanos ociosos. «Pasionaria», indignada porque no le dejaban otras distracciones que los cines de barrada y visitas intrascendentes a las fábricas y cooperativas, sin que el padrecito Stalin le hiciera el alto honor de recibirla en sus habitaciones como en otra ocasión admitiera a Pepe Díaz. Lister, amante de la buena vida, se exasperaba, en su hotelito barato y sin calefacción mientras el «coquete» de «el Campesino» frecuentaba los palacios. Y así sucesivamente... Pero Valentín, que veía en peligro «su» situación, reaccionó violentamente. Y hasta parece que algunas de aquellas reuniones y entrevistas a que fue convocado, terminaron a mamporros.

«Tanta importancia dieron al asunto Valentín que éste, disfrutando de la protección del general, su señor suegro, y con otras agraderas — que es lo que priva en la vida soviética — creyó no sólo en el derecho de seguir brillando como un jefe militar cotizado en la alta sociedad, sino que debían darle posesión de la más destacada representación del partido.

«La vigilancia comenzó a funcionar contra «el Campesino» e, intriguando en firme dentro de los ser vicios policíacos, no tardó en hacerse el vacío. Se le seguían todo sus pasos y, un buen día, interrogado en la NKVD quedó determinado «su» caso: sabotaje. No pasó una semana sin que fuera degradado y, poco después, confinado en una localidad siberiana con su mujer y su hijo. Fue el comienzo de su odisea...

«En Siberia, su niño murió de hambre. Valentín hizo entonces la promesa de hacerles pagar todas las calamidades que padecía a los colegas de al dirección. Y éstos, que le sabían capaz de cualquier resolución, pusieron todos los medios a su alcance para evitar que volviera de Siberia. Pasó el tiempo y el general, su suegro, obtuvo la liberación de la esposa, no así la suya, que ni siquiera se atrevió a solicitar por cuanto podía complicar su

propia existencia al interceder en favor de un «saboteador».

«No tardó, sin embargo, «el Campesino», en regresar a Moscú, solo y por sus propios medios. Sucio, haraposo y hambriento se refugió en una choza, deshabitada de los alrededores de la capital. Allí tuvo que decidirse a robar para poder vivir, y en una de sus visitas nocturnas a la ciudad en guerra, reconoció a un viejo camarada que se encontraba en parecido trance. Días después constituyeron un grupo y organizaron su vida al margen de la ley. A escondidas, «el Campesino» encontraba frecuentemente a su mujer, no así al suegro, que nada más quiso saber del perverso saboteador desterrado.

«Había en aquella época numerosos grupos de españoles, especialmente jóvenes, que vivían igualmente de forma ilegal y, entre ellos, preciso es reconocer que se practicaba la solidaridad. Algunos de éstos se habían enrolado en el ejército polaco que, después de la declaración de guerra entre Alemania y Rusia, se constituyó de acuerdo con el Gobierno exiliado en Inglaterra. La intención de aquellos españoles — y yo puedo hablar con fundamento de causa — fue, principalmente, de aprovechar las operaciones para desertar y poder ganar un país libre. Algunos, no muchos, lo lograron, y los demás fueron devueltos a Rusia, donde se les desmovilizó. «El Campesino» conoció a unos camaradas que habían actuado como oficiales — uno de ellos se llamaba Campillo —, que poseían uniformes del ejército y, además, tuvieron el buen cuidado de guardarse algunos papeles timbrados con el consiguiente tampon y la estampilla del jefe de las fuerzas, que les sirvieron para documentar a todos los españoles que tuvieran necesidad.

«Valentín vió en esos papeles oficiales la posibilidad de llevar a cabo su ansia de vengarse de Dolores Lister y demás jerifaltes del PCE. Pero ya era tarde; habían escapado de Moscú. Quiso, no obstante, localizarlos, y se documentó con Campillo y otro colega como miembro de una comisión inspectora del ejército polaco, recorriendo distintas poblaciones rusas. Al fin, de sistieron de ese proyecto y encaminaron sus pasos hacia la frontera de Afganistán, logrando su objeto tras muchas penalidades, después de concluida la guerra. Pero internados en territorio afgano fueron sorprendidos y arrestados por una patrulla. Durante su detención prepararon la fuga temerosos de que fueran devueltos a Rusia, pero fue infructuosa y agravó, por el contrario, su situación.

«Entregados nuevamente a la policía soviética fueron conducidos a Moscú y traducidos ante un Consejo de Guerra. «El Campesino» que, como ya he dicho, apenas conocía el ruso, sabía, sin embargo, el significado de ciertas palabras y como el fiscal repetía frecuentemente el calificativo de «espía» y «fascista», y sin que los guardias pudieran detenerle cogió un tintero y se lo arrojó a la cara. La confusión en la sala fue inmensa; la policía retiró a los acusados y les propinaron una corrección ejemplar. Y en su ausencia se pronunció la sentencia: «trabajos forzados en Siberia a perpetuidad».

«Ahora se encuentran e n la estepa helada cerca del círculo polar y allí terminarán sus días como tantos cientos de españoles en desgracia. Es el fin que reserva el stalinismo a cuantos después de haberlo servido, como «el Campesino» asesinando a mansalva para facilitar el triunfo de su escandalosa dominación, se permiten un día discrepar de las directivas superiores.»

# Critica de Peliculas

## GENOVEVA DE BRABANTE

El Conde Sigifredo, casado con Genoveva, tiene que marcharse a la guerra por orden del Rey. Deja encomendado el cuidado de su esposa y del castillo a su mayordomo Gajo. Este enamorado de la condesa, pretende seducirla, resistiéndose ella con entereza. Hace que la recluyan en la cárcel y da órdenes para asesinarla. No llega a realizarse tan inicua acción y los encargados de darle muerte, la dejan abandonada, en un bosque con un hijo recién nacido. Allí permanece durante seis años hasta que a la vuelta del conde es encontrada por éste quien descubre la traición y a ruegos de su buena esposa perdona al criminal.

Hay en esta película escenas patéticas y conmovedoras impregnadas de hondo sentido cristiano; pero tiene también inconveniencias que no conviene a menores.

## PELUQUERIA DE SEÑORAS

Nicéforo, afamado peluquero de señoras, se convierte en afamado boxeador merced a un incidente surgido por defender a su novia. Su popularidad como hombre del «ring» atrae a una artista, que le envuelve en sus halagos, haciendo que abandone a su novia; pero, fracasado al combatir por el campeonato de boxeo, el artista le desprecia y él recobra el amor y la felicidad con su prometida. La película está hecha para poner de relieve las dotes de humorista de Sandrini, y lo logra con creces, a más de por la forma de llevar la cinta, por las situaciones jocosas que crea, acompañada de la gracia en las frases y chistes, aun cuando el doble sentido de algunos de éstos, se preste a torcidas y ligeras interpretaciones.

## LA ESCLAVA DEL DESIERTO

Para rescatar a unos marinos americanos que quedan en rehenes de unos piratas argelinos, acude al desierto un joven sobrino de un senador. En el transcurso de sus gestiones traba conocimiento con una bella esclava del sultán lo que origina diversas peripecias que ter-

minan con el éxito de su misión. El argumento podría pasar como inofensivo, pero se han intercalado excesivas exhibiciones de la protagonista, un poco al estilo de María Montez y ello da un tono subido e inconveniente a la película.

## EL HIJO DE CRUZ DIABLO

Drama de capa y espada, a base de uno de esos personajes fantásticos, valeroso, omnipotente y dotado del don de llegar siempre en el momento en que hace falta. Ya lo conocíamos en «El signo del Zorro» y otras películas de este tipo. La cinta es totalmente inverosímil y aceptable tan sólo por un público de los más extremada ingenuidad. Los duelos, asesinatos, venganzas, y algún atrevimiento pasajero, son reparos que deben tenerse en cuenta en el aspecto moral.

## CUANDO LOS HIJOS SE VAN

Película cuyo argumento tiene un indiscutible fondo de humanidad, pero del que no se han sabido extraer algunos convencionalismos un tanto anticuados, incurriendo en situaciones forzadas que quitan naturalidad a su desarrollo. Por lo que respecta a la moral, la película es limpia, pero se plantea un divorcio y matrimonio posterior entre divorciados.

## Nuevo Establecimiento

El pasado viernes día 10 de los corrientes fué abierto al público el nuevo establecimiento de pollería, carnes, embutidos y depósito de hielo, situado en la calle Sindicato, núm. 123.

Fué bendecido por el Rdo. Padre Delfín Azuara, Mercedario.

El local montado con gran pulcritud e higiene cual requiere esta clase de negocios, ha sido un acierto de su propietario.

Los numerosos invitados al acto fueron delicadamente obsequiados por el propietario del local don José Perelló, recibiendo dicho señor Perelló a la hora de los brindis fuertes y efusivas felicitaciones de los concurrentes al acto.

Deseamosle muchas prosperidades y aciertos en el negocio.

# EL PAPA habló a los Delegados de la Unión Interparlamentaria

Y les incitó a hacer prevalecer la verdad, como un gran paso en el camino de la paz

Castelgandolfo (Roma). — S. S. el Papa Pío XII ha concedido una audiencia de dos horas a 300 delegados de 26 naciones, que asistieron a la 37.ª conferencia de la Unión Interparlamentaria en Roma.

Castelgandolfo. — Su Santidad el Papa ha dicho a las 370 delegados que asistían a la conferencia de la Unión Interparlamentaria, entre otras cosas, lo siguiente:

«Es que no habrá otra salida que la guerra o el empleo de la fuerza bruta para liquidar las divergencias internacionales? Siempre puede hallarse la base para llegar a un acuerdo entre las partes adversarias, por algún compromiso duradero y aceptable.

El Pontífice habló en francés y durante su breve alocución atacó duramente la propaganda encaminada a presentar un cuadro falso de los acontecimientos.

«Que vuestro instrumento, como ya lo ha hecho, ejerza en forma especial su buena influencia sobre el poder, tantas veces malo, de la

## Dos diplomáticos checoslovacos que "escogen la libertad"

Chicago. — El cónsul checoslovaco en esta ciudad ha declarado que ha presentado su dimisión y que no regresará a su país.

«No queda otro remedio — añadió — pues allí se me acusaría, de no cumplir las órdenes del actual gobierno».

También ha dimitido el cónsul general checoslovaco en San Francisco, Benes, sobrino del fallecido ex-Presidente, como protesta contra el régimen fascista rojo. Benes permanecerá también en los Estados Unidos.

propaganda, en forma tal que prevalezca la verdad en todo momento».

Añadió el Santo Padre que «semejante acción sería un gran paso en el camino de la paz. Desgraciadamente — agregó — bien conocemos los obstáculos que se oponen a esta ideal de verdad».

«Sin embargo, siempre que podamos hacerlo, debemos hacer los mayores esfuerzos hacia su realización. En todo caso sería necesario crear inevitable la intolerable situación de una propaganda que, sin la menor preocupación por la verdad, se rebaja al papel de ciego servidor del egoísmo de partidos y naciones».

Para terminar, el Sumo Pontífice dijo que la Unión Interparlamentaria es la «caja de resonancia de la verdad». La conferencia de vuestra organización podrá tener influencia para resolver las principales divergencias y podría prestar un eminente servicio a la causa de la paz».

## Meriendas RAMON

Bocadillos, Embutidos, Vinos, Champagnes, Licores Especialidad en Flanes PL. Weyler, 24 - Tel. 4340 - PALMA

## JUAN DEVIS

TRIPAS PARA EMBUTIDOS Avenida Reyes Católicos, s/n I N C A - Baleares

## MATERIALES DE CONSTRUCCION

### Mosaicos Hércules

Marqués de Fuensanta, 82 - Tel. 4267 PALMA DE MALLORCA

## Francisco Ferrá Vadell

Especialidad en trabajos de cemento armado-Bañeras-Lavaderos Depósitos, etc. Baldosas hidráulicas. Calle Eusebio Estades, 133 - Palma

## Taller Mecánico de Reparaciones

# CRUVANZA

Automóviles, Motores Industriales y Marinos. - Especialidad en trabajos de ajuste y torno de precisión.

Calle Pedro II, 2 - Frente Salón Trébol Palma de Mallorca

## BARTOLOME SUASI AMENGUAL

CONSTRUCTOR DE OBRAS

Calle José Martínez, 29 Palma

# Lo que sucede en Alemania es horrible.-Es un crimen de lesa humanidad ¿Hasta cuándo?

Berlín, Berlín! Cada día aparece este nombre entre las mayores titulares de toda la prensa mundial. El conflicto interzonal se agrava. Moscú no cede. Tiene atenazada esa nueva víctima y difícil es que la suelte.

Pero tampoco esta vez están dispuestos a ceder los occidentales aliados y el problema se queda por ahora sin resolver. Y entre tanto sufren sus terribilísimas consecuencias los desgraciados alemanes que a los sufrimientos inenarrables que padecieron durante la guerra se ha venido añadiendo día tras día y año tras año, el trato inhumano que se les ha dado en un tiempo que llamamos de la máxima libertad y que se ha endosado al humanitarismo.

En esta nota no vamos, por cierto a describir el estado de la cuestión, que esto se palpa diariamente.

## BALONAZOS

Hay quien no ha sabido tomarse la vida en serio. Para ese «quien» todo se reduce a aburrirse divirtiéndose. Pero si analizamos su manera de divertirse pronto hallaremos unos puntos flacos de gran vulnerabilidad. Se trata de que lo quieren pasar bien; que sea danza, o cine o teatro, lucha libre, es indiferente. Lo esencial es ir consumiendo el tiempo sin mortificación rodeándose de atenciones y supercomodidades. Pensar, no se puede pensar porque es trabajo, exige demasiado esfuerzo. Lo que haga tiene que ser tan cómodo como una butaca de estas que tienen mucho confort. El confort lo es todo para ese «quien». Vida confortable, en resumen. ¿Qué ello obliga a un gasto excesivo? Y que el dinero, dice, es para disfrutarlo. ¿Qué no lo poseo? ¡Bah!, no tiene importancia; con tal que lo tenga quien acompañe, con ese tal basta y sobra. La cuestión, digo diciéndolo, es pasarlo bien. Nada más.

Ahora bien; lo absurdo es que muchas veces aquello se circunscribe a los siguientes extremos.

1. Lucir la persona.
2. Rodearse de amigos, si se es mujercita, o de amigas si se es hombre.
3. Aturdirse en un ambiente y en una especie de atmósfera cargada de perfumes, grasa humana, música exótica. Bailando unos y empujándose los otros. Como arenques en caja de conserva.
4. Beber, seguir bebiendo hasta rabiarse, aunque se paguen verdaderas primadas por una popular «chufa» líquida. Y champaña barata. Fumar mucho rubio, cueste lo que cueste, hombres y mujeres.
5. Poder decir que fué de los últimos o de las últimas en salir de aquel espacio, porque la animación es siempre cosa de «cosas» de madrugada.

Y no sigamos. No sigamos, por que la vida se enreda, se marean y alegran desorbitadamente, pensando ser más «chics».

Lo bueno es lo que viene al día siguiente. Si se ha de trabajar —por que «alguien» ha de hacerlo— el cuerpo no responde, la cabeza no está para esos trotes. La economía fisiológica resentida no permite el nuevo estado de cosas. Hasta se tiene humor para un chiste.

No, no quiero, me resisto a hacer el cuadro de la noche pasada tontamente. Mejor sería describir lo que puede o podría hacerse al día siguiente de una noche de diversión moderna. Darse unas duchas de agua muy fría para que las cabecitas locas se asentaran y empezaran una vida de acción lejos de este aburrimiento. Trabajar para los demás, cuando se tenga lo suficiente para sí, pensar en que el mañana es lo más incierto de todo. Hacer, y seguirlo, el propósito de no parecerse a otros ni a otras.

Sé que me diréis que el hombre tiene derecho a divertirse. Sí, hombre, no faltaba más, pero de una manera en que se santifique uno y edifique a los otros; honesta, correcta, pulcramente, con señorío, con risa clara y entendimiento despejado. Alegría, con mucha alegría. ¡No faltaba más! Con una alegría que no embote los sentimientos, ni exalte los sentidos ni ofuque el entendimiento. Divertirse bien y honestamente; lo que no sea así da náuseas, y es inelegante.

PETRONIO

te en las secciones telegráficas de la prensa, sino hacemos eco de las funestas consecuencias de ella y de las demás de la posguerra que han quedado sin resolver y dan lugar a la comisión de un crimen horrendo de lesa humanidad que clama venganza al cielo y que ha encontrado en la tierra la única voz autorizada que siente conmiseración por la dolencia general del mundo, la cual, además de hacer cuanto humanamente está de su parte para mejorarla, solicita de todos nosotros ayuda material y ayuda espiritual: Nos referimos al Santo Padre Pío XII quien para el próximo Octubre pide a todos los fieles rueguen por su intención general, que es: «El cuidado espiritual de los refugiados».

«El Mensajero del Corazón de Jesús» en su número de este mes le dedica la Editorial, de la cual nos atrevemos a sacar algunos de sus párrafos porque describen el lastimoso estado de los perseguidos alemanes con términos que compartimos, y que no sabríamos nosotros expresar:

«La Intención de este mes, dice, nos pone en frente de uno de los crímenes más crueles y más vergonzosos para los grandes hombres de nuestros civilizados Estados modernos que parecen haber vuelto al salvajismo de las cavernas».

«Es el crimen cometido a sangre fría contra poblaciones enteras al transplantarlas violentamente, arrancándolas de sus campos, de sus hogares, de sus territorios, para lanzarlas tirando de hambre, de frío y de amargura a otras provincias demasiado pobladas ya y demasiado hambrientas». «Además del millón de prófugos que vagan sin alimentos, sin vestidos, sin familia ni casa, hay veinte millones de expulsados de sus tierras, de los cuales son alemanes quince millones... ¡Tragedia nacional jamás conocida hasta nuestros tiempos de las grandes libertades!»

Cita luego documentos auténticos que tiene recibidos de los cuales sacamos uno referente a los niños: Dice así:

«Aun no han terminado las expulsiones de alemanes de los territorios cedidos a Polonia y a Rusia. Conmoveros son los relatos que nos llegan de Alemania. Siete días y siete noches estuvo de camino

un transporte de unos 400 niños huérfanos de Prusia oriental, para recorrer la distancia de 536 kms. entre Königsberg y Berlín. Siete días pasaron niños de cuatro a quince años en vagones de mercancías en pleno invierno —Enero de 1948— sin paja siquiera para acostarse. Unos 70 niños tuvieron que ser ingresados en el hospital a su llegada a Berlín: enfermos de tuberculosis de pecho y garganta, tifus, escarlatina y difteria. Al hablar con ellos descubrimos tristísimas suertes de niños. Una niña de nueve años contó lo que sigue: —«Vivimos mis padres y dos hermanos en un suburbio de Königsberg. Mientras mi padre podía trabajar teníamos cartilla de racionamiento. Sin embargo, tuvimos que vivir toda la familia de cáscaras de patatas que habíamos ido mendigando o de viveres que los soldados rusos nos dieron a cambio de los últimos restos de nuestro ajuar...» Añade que luego se murieron sus padres víctimas del tifus provocado por el hambre y algunas semanas después murió el hermano de quince y la hermanita de cinco años.

En el trayecto de Königsberg a Falkensee, los niños tuvieron que sufrir lo indecible por el frío. Todo el tiempo lo pasaron de pie o arrodillados.

«Aun los restos de la población alemana, son expulsados de territorios que eran enteramente alemanes todavía no hace tres años y enviados al Oeste superpoblado donde el problema de los expulsados y desarraigados por la completa falta de un arreglo sistemático, lleva a la catástrofe».

Sigue el «Mensajero» contando casos particulares escalofriantes, como lo del «ferrocarril del hambre» que horripila y termina pidiendo oraciones y sacrificios durante el mes de Octubre para que lluevan sobre ellos las gracias y bendiciones del Corazón de Jesús. Todo esto va durando después de tantos años ya de haber terminado la guerra; y por causa de quien sea, la constitución del nuevo Estado que preconizan los Occidentales no llega a constituirse y la miseria permanece como un azote terrible añadido al de la esclavitud. Y Dios sólo sabe hasta cuando.

F.

## La "quinta columna" soviética en Tierra Santa

«Antes de la primera guerra mundial la Rusia zarista revelaba un interés bien visible por Tierra Santa, sirviéndose de la «pravoslavyn» — religión ortodoxa considerada como religión del Estado — para infiltrarse en la siempre codiciada región del Próximo Oriente. Las cúpulas verdes del estilo moscovita de la catedral ortodoxa de Jerusalén, que dominaban el Huerto de los Olivos, simbolizaban de manera elocuente las ambiciones del zar como aspirante a protector de los Santos Lugares. La desintegración del Imperio Otomano y de la Rusia zarista alteraron esta aspiración. En sus tiempos iniciales, la U. R. S. S. se desinteresó de sus proyectos de expansión en el Próximo Oriente, renunciando hasta a sus derechos en Persia. Advertiría —por motivos ideológicos— del sionismo, considerado como nacionalista, la U. R. S. S. nunca reconoció el mandato británico sobre Palestina, y nunca tuvo representante oficial en Tierra Santa.

Se consolida el régimen soviético y nuevamente Rusia — ahora más sutilmente — extiende sus redes. El periódico continúa así:

«Moscú dispone de una red de agentes repartidos por los Consulados de los países satélites. La variedad de estas representaciones consulares ha permitido a Rusia la especialización y la distribución de los distintos papeles

asignados a cada uno. Así, el sector árabe fué confiado a Yugoslavia (a su Consulado), por existir mahometanos en este país. Los judíos al Consulado de Polonia y los comunistas de Varsovia entraron en íntimo contacto con todas las organizaciones comunistas y pro-soviéticas judaicas, de las que no queda exceptuada la famosa banda terrorista «Stern». Varsovia mantiene en Palestina dos Consulados — uno en Jerusalén y el otro en Tel-Aviv —, ambos con personal numeroso. El Cónsul en Tel-Aviv, un tal Rafael Luc, casado con una comunista declarada, Fanny Luc-Solomian, ex antiguo miembro del «Haszrower Hotzair», y el jefe del Consulado en Jerusalén es Nawpat, antiguo funcionario de la Komintern. Todas estas actividades tienen por objeto preparar la futura entrada oficial de los soviets, y la prueba es la reciente petición presentada por Gromyko ante el Consejo de Seguridad para que Rusia sea autorizada a enviar allí sus observadores, encargados de fiscalizar el acuerdo sobre las treguas. La propuesta no fué aprobada. Pero si un día las potencias occidentales abrieran por inadvertencia las puertas de Palestina a los soviets, serían recibidos por una «quinta columna» organizada por la acción y el esfuerzo común de las organizaciones cuyas actividades quedan esbozadas.»

TALLER DE TAPICERIA  
**Claudio Guerrero Padilla**  
 Tapicería de muebles y automóviles - Trestillos confortables - Decoración interiores - Restauración de muebles antiguos y modernos - Cortinajes - Fundas  
 MONTSERRAT, 2 y 4 - Detrás Montesión - PALMA DE MALORCA

**MIRADOR**  
 Instantáneas del momento por

## recelo en el armario...

En el más pintoresco de los suburbios palmesanos, suele ocurrir todos los años un acto tradicional. La fiesta de La Bonanova, es el colorido y broche que cierra las fiestas patronales, y los que acuden a la Romería para festejar a la Virgen de las Vírgenes en la iglesia del suburbio, ya saben que además de los codazos y empujones les toca aguantar valientemente el chaparrón clásico y asir además los racimos de membrillo y manzanas, y hasta tener cuidado por el «siurell» y la campanita de barro cocido.

Y las nubes, cargadas de agua y electricidad, con un atuendo de luces y detonaciones pasan majestuosamente por la amplia sierra y por sobre el mar, como si esa gran carroza sirviera para dar la señal a los veraneantes, de que se acabó el verano. Y en efecto, pasada la fiesta de La Bonanova, se inicia la caravana de veraneantes, que cierran su casita de papel, y vuelven a la ciudad para vivir la placidez del otoño triste.

Los papás tienen mucho que hacer con la matrícula de los chicos, y en los colegios e Instituto, hay mucha animación. Reverdecen tiempos pretéritos, y las mamás, siempre previsoras, abren las arcaas, roperos y armarios, y hacen repaso de vestidos y pantalones. Siempre hay cosas que zurcir, botones que pegar, y vestidos que alargar. Y por las casas, se siente el acre olorillo de la naftalina que con su congénere el D.D.T., han tenido a raya a las «infelices» polillas.

Las «pollitas» cambian su atuendo, dejan el nylon y la etamina y van en busca de estambre para hacerse su capita de abrigo.

La abuela «cascarrabias» da consejos a las niñas: Es menester cuidar la ropa... —vosotras no sabéis lo que es y significa, la Economía Doméstica. En mis tiempos... Ah, no desperdiciábamos nuestro tiempo leyendo esas tontadas del cine... ¡fuimos más prácticas!

Y en el fondo de un armario, como reliquia que es oro en barra, penden unos vestidos de antaño, uno de buena lana ensortijada azul marino, con pliegues Walteau y conchas ribeteadas de galones de oro, la espalda está bellamente ajustada, y el cuello cerrado por delante muy sobrio y las mangas Imperio segadas y estrechadas por costuras, denota el primor con que vestían las damiselas antiguamente. Las prendas recién llegadas cuchichean una conversación cursi y de baja estofa, hasta alguna tiene manchas de un combinado que huele a tomate... y una esclavita de paño adornada con dos marabutos, y otra chaquetilla bordada de cuentas de cachemira, sienten repulsión por las intrusas que han sido acomodadas en el armario. Un cinturón de plexiglás, brilla con lustre desusado, como las cosas de hoy día... todo es producto de la aduiteración de ideas. Y luego ya, los faldones y chaquetillas del otro tiempo, recelosas, hablaron por lo bajo... y de un portazo se cerró aquella cómoda, y no puede oír por más que quiera, el murmullo de unas cosas tan razonables...

EL MORO DE LA CALLE DE JOVELLANOS

## La tuberculosis no existirá en el año 2.000

Según las eminencias médicas, especialmente en los Estados Unidos, la tuberculosis va disminuyendo, hasta el punto de que en el año 2000 habrá desaparecido virtualmente. Esto parece que lleva aparejada la pregunta: ¿para qué queremos entonces todos esos sanatorios magníficos que se están construyendo? La respuesta —son dos, en realidad— es bien sencilla: primero, para que se pueda hacer desaparecer, y segundo, probablemente esos sanatorios servirán, a partir de ese año, para los cancerosos. Porque la Humanidad, por sí misma, no puede verse libre de enfermedades pese a los enormes esfuerzos de los médicos. Estos consideran que para este mismo año 2000 —no está tan lejos, sólo faltan cincuenta y dos años— el número de cancerosos se habrá duplicado. Esta es la previsión normal vista la curva ascendente de diagnósticos. Pero una prueba de que no se descansa en la labor de atajar esta tremenda dolencia, nos la da «News Review», de Londres, que dice:

«Lord Horder, que ha regresado a Inglaterra procedente de Estados Unidos, en donde presidió la Delegación de la campaña contra el Cáncer en el Imperio británico ha manifestado: «Es posible que lleguemos a cortar el cáncer». Según parece, el medio de que se valen actualmente es un tratamiento a base de ondas sonoras, cuya emisión se pueda concentrar más fácilmente que los Rayos X sobre los órganos afectados. Científicos y especialistas de varios países se ocupan del bacilo o elemento productor de la enfermedad.»

El curioso que repase la historia de la Medicina, podrá ver que son muchas las enfermedades que han desaparecido merced a nuestros métodos y a modernas medicinas. Pero... cuando una desaparece, viene otra a ocupar su

## Las raíces del árbol ROJO

Otro periódico de Buenos Aires también se ocupa de este asunto, y en un informe de Washington escribe:

«El partido comunista, sin duda alguna «quinta columna de la Rusia soviética», tiene la estructura de un árbol, con raíces ocultas, un tronco visible y toda una ramificación de camaleones, declaró ante un comité investigador senatorial en esta ciudad el ex líder comunista y converso al catolicismo Louis F. Budenz.

Esta denuncia y otras similares han movido al representante J. Parnell Thomas, director del Comité de Investigación de Actividades Antiamericanas, a pedir que un jurado especial investigue «el espionaje en el Gobierno» pues existe una «grave necesidad de estudiar, delatar y condenar muchos casos».

Budenz señaló así la organización interna del comunismo ante los senadores encargados de investigar los movimientos subversivos en el Gobierno:

- 1) Un grupo oculto, o las raíces del árbol, que realmente mantiene contacto con Moscú. Gerhart Eisler fué uno de ellos.
- 2) El tronco, o sea el grupo que constituyen los dirigentes declarados del partido, como William Foster, su presidente actual.
- 3) Las ramas, o sea aquel grupo que representa a los simpatizantes y a las personas que «niegan ser comunistas, aunque lo sean».

Budenz, quien fué redactor jefe del diario comunista neoyorquino «Daily Worker», y es ahora profesor de la Universidad católica de Fortham, explicó el mismo comité que el partido comunista financia su existencia y sus campañas son cuotas de sus miembros, donaciones de algunos capitalistas y contribuciones de grupos simpatizantes, entre ellos algunas gentes de Hollywood, cuyo aporte es tan grande que motiva disputas entre la célula local en California y la central directiva de partido.»



# Lo que sucede en Alemania es horrible.-Es un crimen de lesa humanidad ¿Hasta cuándo?

Berlín, Berlín! Cada día aparece este nombre entre las mayores titulares de toda la prensa mundial. El conflicto interzonal se agrava. Moscú no cede. Tiene atezada esa nueva víctima y difícil es que la suelte.

Pero tampoco esta vez están dispuestos a ceder los occidentales aliados y el problema se queda por ahora sin resolver. Y entre tanto sufren sus terribísimas consecuencias los desgraciados alemanes que a los sufrimientos ineducibles que padecieron durante la guerra se ha venido añadiendo día tras día y año tras año, el trato inhumano que se les ha dado en un tiempo que llamamos de la máxima libertad y que se ha endiosado al humanitarismo.

En esta nota no vamos, por cierto, a describir el estado de la cuestión, que esto se palpa diariamente.

## BALONAZOS

Hay quien no ha sabido tomar-se la vida en serio. Para ese «quien» todo se reduce a aburrirse «divirtiéndose». Pero si analizamos su manera de divertirse pronto hallaremos unos puntos flacos de gran vulnerabilidad. Se trata de que lo quieren pasar bien; que sea danza, o cine o teatro, lucha libre, es indiferente. Lo esencial es ir consumiendo el tiempo sin mortificación rodeándose de atenciones y supercomodidades. Pensar, no se le puede pensar porque es trabajo, exige demasiado esfuerzo. Lo que haga tiene que ser tan cómodo como una butaca de estas que tienen mucho confort. El confort lo es todo para ese «quien». Vida confortable, en resumen. ¿Qué ello obliga a un gasto excesivo? Y que el dinero, dice, es para disfrutarlo. ¿Qué no lo poseo? ¡Bah!, no tiene importancia; con tal que lo tenga quien acompañe, con ese tal basta y sobra. La cuestión, digo diciéndolo, es pasarlo bien. Nada más.

Ahora bien; lo absurdo es que muchas veces aquello se circunscribe a los siguientes extremos.

1.ª—Lucir la personita.

2.ª—Rodearse de amigos, si se es mujercita, o de amigas si se es hombre.

3.ª—Aturdirse en un ambiente y en una especie de atmósfera cargada de perfumes, grasa humana, música exótica. Bailando unos y empujándose los otros. Como arenques en caja de conserva.

4.ª—Beber, seguir bebiendo hasta rabiar, aunque se paguen verdaderas primadas por una popular «chufa» líquida. Y champaña barata. Fumar mucho rubio, cueste lo que cueste, hombres y mujeres.

5.ª—Poder decir que fue de los últimos o de las últimas en salir de aquel espacio, porque la animación es siempre cosa de «cosas» de madrugada.

Y no sigamos. No sigamos, por que la vida se enreda, se marean y alegran desorbitadamente, pensando ser más «chics».

Lo bueno es lo que viene al día siguiente. Si se ha de trabajar —por que «alguien» ha de hacerlo— el cuerpo no responde, la cabeza no está para esos trote. La economía fisiológica resentida no permite el nuevo estado de cosas. Hasta se tiene humor para un chiste.

No, no quiero, me resisto a hacer el cuadro de la noche pasada tontamente. Mejor sería describir lo que puede o podría hacerse al día siguiente de una noche de diversión moderna. Darse unas duchas de agua muy fría para que las cabecitas locas se asentaran y empezaran una vida de acción lejos de este aburrimiento. Trabajar para los demás, cuando se tenga lo suficiente para sí, pensar en que el mañana es lo más incierto de todo. Hacer, y seguirlo, el propósito de no parecerse a otros ni a otras.

Sé que me diréis que el hombre tiene derecho a divertirse. Sí, hombre, no faltaba más, pero de una manera en que se santifique uno y edifique a los otros; honesta, correcta, pulcramente, con señorío, con risa clara y entendimiento despejado. Alegría, con mucha alegría. ¡No faltaba más! Con una alegría que no embote los sentimientos, ni exalte los sentidos ni ofuque el entendimiento. Divertirse bien y honestamente; lo que no sea así da náuseas, y es ilegante.

PETRONIO

te en las secciones telegráficas de la prensa, sino hacernos eco de las funestas consecuencias de ella y de las demás de la postguerra que han quedado sin resolver y dan lugar a la comisión de un crimen horrendo de lesa humanidad que clama venganza al cielo y que ha encontrado en la tierra la única voz autorizada que siente conmisericordia por la dolencia general del mundo, la cual, además de hacer cuanto humanamente está de su parte para mejorarla, solicita de todos nosotros ayuda material y ayuda espiritual: Nos referimos al Santo Padre Pío XII quien para el próximo Octubre pide a todos los fieles rueguen por su intención general, que es: «El cuidado espiritual de los refugiados».

«El Mensajero del Corazón de Jesús» en su número de este mes le dedica la Editorial, de la cual nos atrevemos a sacar algunos de sus párrafos porque describen el lastimoso estado de los perseguidos alemanes con términos que compartimos, y que no sabríamos nosotros expresar:

«La Intención de este mes, dice, nos pone en frente de uno de los crímenes más crueles y más vergonzosos para los grandes hombres de nuestros civilizados Estados modernos que parecen haber vuelto al salvajismo de las cavernas».

«Es el crimen cometido a sangre fría contra poblaciones enteras al transplantarlas violentamente, arrancándolas de sus campos, de sus hogares, de sus territorios, para lanzarlas tiritando de hambre, de frío y de amargura a otras provincias demasiado pobladas ya y demasiado hambrientas». «Además del millón de prófugos que vagan sin alimentos, sin vestidos, sin familia ni casa, hay veinte millones de expulsados de sus tierras, de los cuales son alemanes quince millones... ¡Tragedia nacional jamás conocida hasta nuestros tiempos de las grandes libertades!»

Cita luego documentos auténticos que tiene recibidos de los cuales sacamos uno referente a los niños: Dice así:

«Aun no han terminado las expulsiones de alemanes de los territorios cedidos a Polonia y a Rusia. Conmovedores son los relatos que nos llegan de Alemania. Siete días y siete noches estubo de camino

un transporte de unos 400 niños huérfanos de Prusia oriental, para recorrer la distancia de 536 kms. entre Königsberg y Berlín. Siete días pasaron niños de cuatro a quince años en vagones de mercancías en pleno invierno —Enero de 1948— sin paja siquiera para acostarse. Unos 70 niños tuvieron que ser ingresados en el hospital a su llegada a Berlín: enfermos de tuberculosis de pecho y garganta, tifus, escarlatina y difteria. Al hablar con ellos descubrimos tristísimas suertes de niños. Una niña de nueve años contó lo que sigue: —«Vivimos mis padres y dos hermanos en un suburbio de Königsberg. Mientras mi padre podía trabajar teníamos cartilla de racionamiento. Sin embargo, tuvimos que vivir toda la familia de cáscaras de patatas que habíamos ido mendigando o de viveres que los soldados rusos nos dieron a cambio de los últimos restos de nuestro ajuar...». Añade que luego se murieron sus padres víctimas del tifus provocado por el hambre y algunas semanas después murió el hermano de quince y la hermanita de cinco años.

En el trayecto de Königsberg a Falkensee, los niños tuvieron que sufrir lo indecible por el frío. Todo el tiempo lo pasaron de pie o arrodillados».

«Aun los restos de la población alemana, son expulsados de territorios que eran enteramente alemanes todavía no hace tres años y enviados al Oeste superpoblado donde el problema de los expulsados y desarraigados por la completa falta de un arreglo sistemático, lleva a la catástrofe».

Sigue el «Mensajero» contando casos particulares escalofriantes, como lo del «ferrocarril del hambre» que horripila y termina pidiendo oraciones y sacrificios durante el mes de Octubre para que lluevan sobre ellos las gracias y bendiciones del Corazón de Jesús. Todo esto va durando después de tantos años ya de haber terminado la guerra; y por causa de quien sea, la constitución del nuevo Estado que preconizan los Occidentales no llega a constituirse y la miseria permanece como un azote terrible añadido al de la esclavitud. Y Dios sólo sabe hasta cuando.

F.

## La "quinta columna" soviética en Tierra Santa

«Antes de la primera guerra mundial, la Rusia zarista revelaba un interés bien visible por Tierra Santa, sirviéndose de la «pravoslavyn» — religión ortodoxa considerada como religión del Estado — para infiltrarse en la siempre codiciada región del Próximo Oriente. Las cúpulas verdes del estilo moscovita de la catedral ortodoxa de Jerusalén, que dominaban el Huerto de los Olivos, simbolizaban de manera elocuente las ambiciones del zar como aspirante a protector de los Santos Lugares. La desintegración del Imperio Otomano y de la Rusia zarista alteraron esta aspiración. En sus tiempos iniciales, la U. R. S. S. se desinteresó de sus proyectos de expansión en el Próximo Oriente, renunciando hasta a sus derechos en Persia. Adversaria — por motivos ideológicos — del sionismo, considerado como nacionalista, la U. R. S. S. nunca reconoció el mandato británico sobre Palestina, y nunca tuvo representante oficial en Tierra Santa.

Se consolida el régimen soviético y nuevamente Rusia — ahora más sutilmente — extiende sus redes. El periódico continúa así:

«Moscú dispone de una red de agentes repartidos por los Consulados de los países satélites. La variedad de estas representaciones consulares ha permitido a Rusia la especialización y la distribución de los distintos papeles

asignados a cada uno. Así, el sector árabe fué confiado a Yugoestavia (a su Consulado), por existir mahometanos en este país. Los judíos al Consulado de Polonia y los comunistas de Varsovia entraron en íntimo contacto con todas las organizaciones comunistas y pro-soviéticas judaicas, de las que no queda exceptuada la famosa banda terrorista «Stern». Varsovia mantiene en Palestina dos Consulados — uno en Jerusalén y el otro en Tel-Aviv —, ambos con personal numeroso. El Cónsul en Tel-Aviv, un tal Rafail Luc, casado con una comunista declarada, Fanny Luc-Solomian, ex antiguo miembro del «Haszoner Hotzair», y el jefe del Consulado en Jerusalén es Nawpat, antiguo funcionario de la Komintern. Todas estas actividades tienen por objeto preparar la futura entrada oficial de los soviets, y la prueba es la reciente petición presentada por Gromyko ante el Consejo de Seguridad para que Rusia sea autorizada a enviar allí sus observadores, encargados de fiscalizar el acuerdo sobre las treguas. La propuesta no fué aprobada. Pero si un día las potencias occidentales abrieran por inadvertencia las puertas de Palestina a los soviets, serían recibidos por una «quinta columna» organizada por la acción y el esfuerzo común de las organizaciones cuyas actividades quedan esbozadas.»

### TALLER DE TAPICERIA Claudio Guerrero Padilla

Tapicería de muebles y automóviles - Trabajos confortables - Decoración interiores - Restauración de muebles antiguos y modernos - Cortinas - Fundas

MONTSERRAT, 2 y 4 - Detrás Montesión 1 PALMA DE MALLORCA

## MIRADOR

Instantáneas del momento por



### recelo en el armario...

En el más pintoresco de los suburbios palmesanos, suele ocurrir todos los años un acto tradicional. La fiesta de La Bonanova, es el colofón y broche que cierra las fiestas patronales, y los que acuden a la Romería para festejar a la Virgen de las Virgenes en la iglesia del suburbio, ya saben que además de los codazos y empujones les toca aguantar valientemente el chaparrón clásico y asir además los racimos de membrillo y manzanas, y hasta tener cuidado por el «siurell» y la campanita de barro cocido.

Y las nubes, cargadas de agua y electricidad, con un atuendo de luces y detonaciones pasan majestuosamente por la amplia sierra y por sobre el mar, como si esa gran carroza sirviera para dar la señal a los veraneantes, de que se acabó el verano. Y en efecto, pasada la fiesta de La Bonanova, se inicia la caravana de veraneantes, que cierran su casita de papel, y vuelven a la ciudad para vivir la placidez del otoño triston.

Los papás tienen mucho que hacer con la matrícula de los chicos, y en los colegios e Instituto, hay mucha animación. Reverdecen tiempos pretéritos, y las mamás, siempre previsoras, abren las arcas, roperos y armarios, y hacen repaso de vestidos y pantalones. Siempre hay cosas que zurcir, botones que pegar, y vestidos que alargar. Y por las casas, se siente el acre olorillo de la naftalina que con su congénere el D.D.T., han tenido a raya a las «infelices» polillas.

Las «pollitas» cambian su atuendo, dejan el nylon y la etamine y van en busca de estambre para hacerse su capita de abrigo.

La abuela «cascarrabias» da consejos a las niñas: Es menester cuidar la ropa... —vosotras no sabéis lo que es y significa, la Economía Doméstica. En mis tiempos... Ah, no desperdiciábamos nuestro tiempo leyendo esas tontadas del cinema... ¡fuimos más prácticas!

Y en el fondo de un armario, como reliquia que es oro en barra, penden unos vestidos de antaño, uno de buena lana ensortijada azul marino, con pliegues Walteau y conchas ribeteadas de galones de oro, la espalda está bellamente ajustada, y el cuello cerrado por delante muy sobrio y las mangas Imperio sesgadas y estrechadas por costuras, denota el primor con que vestían las damiselas antiguamente. Las prendas recién llegadas cuchichean una conversación cursi y de baja estofa, hasta alguna tiene manchas de un combinado que huele a tomate... y una esclaviña de paño adornada con dos marabouts, y otra chaquetilla bordada de cuentas de cachemira, sienten repulsión por las intrusas que han sido acomodadas en el armario. Un cinturón de plexiglas, brilla con lustre desusado, como las cosas de hoy día... todo es producto de la adulteración de ideas. Y luego ya, los faldones y chaquetillas del otro tiempo, recelosas, hablaron por lo bajo... y de un portazo se cerró aquella cómoda, y no puede oír por más que quiera, el murmullo de unas cosas tan razonables...

EL MORO DE LA CALLE DE JOVELLANOS

## La tuberculosis no existirá en el año 2.000

Las raíces del árbol ROJO

Según las eminencias médicas, especialmente en los Estados Unidos, la tuberculosis va disminuyendo, hasta el punto de que en el año 2000 habrá desaparecido virtualmente. Esto parece que lleva aparejada la pregunta: ¿para qué queremos entonces todos esos sanatorios magníficos que se están construyendo? La respuesta —son dos, en realidad— es bien sencilla: primero, para que se pueda hacer desaparecer, y segundo, probablemente esos sanatorios servirán, a partir de ese año, para los cancerosos. Porque la Humanidad, por sí misma, no puede verse libre de enfermedades pese a los enormes esfuerzos de los médicos. Estos consideran que para este mismo año 2000 —no está tan lejos, sólo faltan cincuenta y dos años— el número de cancerosos se habrá duplicado. Esta es la previsión normal vista la curva ascendente de diagnósticos. Pero una prueba de que no se descansa en la labor de atajar esta tremenda dolencia, nos la da «News Review», de Londres, que dice:

«Lord Horder, que ha regresado a Inglaterra procedente de Estados Unidos, en donde presidió la Delegación de la campaña contra el Cáncer en el imperio británico ha manifestado: «Es posible que lleguemos a cortar el cáncer». Según parece, el medio de que se valen actualmente es un tratamiento a base de ondas sonoras, cuya emisión se pueda concentrar más fácilmente que los Rayos X sobre los órganos afectados. Científicos y especialistas de varios países se ocupan del bacilo o elemento productor de la enfermedad.»

El curioso que repase la historia de la Medicina, podrá ver que son muchas las enfermedades que han desaparecido merced a nuestros métodos y a modernas medicinas. Pero... cuando una desaparece, viene otra a ocupar su

Otro periódico de Buenos Aires también se ocupa de este asunto, y en un informe de Washington escribe: «El partido comunista, sin duda alguna «quinta columna» de la Rusia soviética, tiene la estructura de un árbol, con raíces ocultas, un tronco visible y toda una ramificación de camaleones, declaró ante un comité investigador senatorial en esta ciudad el «líder comunista y converso al catolicismo Louis F. Budenz».

Esta denuncia y otras similares han movido al representante J. Parnell Thomas, director del Comité de Investigación de Actividades Antiamericanas, a pedir que un jurado especial investigue «el espionaje en el Gobierno» pues existe una «grave necesidad de estudiar, delatar y condenar muchos casos».

Budenz señaló así la organización interna del comunismo ante los senadores encargados de investigar los movimientos subversivos en el Gobierno:

1) Un grupo oculto, o las raíces del árbol, que realmente mantienen contacto con Moscú. Gerhart Eisler fué uno de ellos.

2) El tronco, o sea el grupo que constituyen los dirigentes declarados del partido, como William Foster, su presidente actual.

3) Las ramas, o sea aquel grupo que representa a los simpatizantes y a las personas que «niegan ser comunistas, aunque lo sean».

Budenz, quien fué redactor jefe del diario comunista neoyorquino «Daily Worker», y es ahora profesor de la Universidad católica de Fortham, explicó al mismo comité que el partido comunista financia su existencia y sus campañas son cuotas de sus miembros, donaciones de algunos capitalistas y contribuciones de grupos simpatizantes, entre ellos algunas gentes de Hollywood, cuyo aporte es tan grande que motiva disputas entre la célula local en California y la central directiva de partido.